

Schulnachrichten

Schuljahr 2019/20 Nr. 3 vom 19.12.2019

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

für viele ist die Adventszeit ein Anlass, auch an diejenigen zu denken, denen es nicht so gut geht, wie einem selbst.

Der Schulbesuch ist für uns das Tor in eine erfolgreiche Zukunft. Dass dieses Tor aber nicht allen offensteht, zeigt sich unter anderem in Worcester, Südafrika. Bereits schon seit dem letzten Schuljahr unterstützen alle Klassen jeweils ein Patenkind dort.

Die Kinder dort leben teilweise unter sehr schlechten Bedingungen in einem Ghetto, wo die Regierung durch sozialen Wohnungsbau Verbesserungen erreichen wollte. Inzwischen sind die Wohnanlagen heruntergekommen und in kleinen Wohnungen leben ganze Sippen. Die Miete kann oft nicht bezahlt werden. Die Familienstrukturen sind sehr problematisch, Alkohol und Drogen sind ein großes Thema, ebenso Missbrauch und körperliche Gewalt gegen Kinder.

Mit unseren „Beiträgen“ werden **konkrete Hilfen** realisiert, wie z.B. Schuluniformen, Schuhe, Fußbälle, Sportausrüstung, Musikinstrumente, Hygieneartikel und Schwimmkurse. Außerdem wird das Geld benötigt, um die Kinder mit gesunden Lebensmitteln zu versorgen. **Die Kinder selbst erhalten kein Geld!**



Die Erlöse des Adventsbazars gehen in diesem Jahr wieder zu 50% an die SMV und zu 50% an die Patenkinder in Südafrika. Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen Schülerinnen und Schülern und ihren Klassenlehrern für das großartige Engagement bedanken und natürlich auch bei allen Besuchern, die fleißig auf unserem Bazar eingekauft haben und damit unsere Schule und unser Spendenprojekt unterstützt haben.

Vielleicht haben Sie auch einen Punsch aus einer der nagelneuen SMV-Tassen genossen? Der SMV war es ein besonderes Anliegen, auf Einwegbecher, Pappteller etc. zu verzichten und so wurden Tassen und Holzbrettchen gekauft, sodass die Speisen und Getränke ab heuer müllfrei ausgegeben werden können.

Nicht zuletzt sei auch den Verbindungslehrern für die hervorragende Organisation und Frau Höldrich recht herzlich gedankt, die auch dieses Jahr wieder eine stattliche Fichte für unsere Aula gestiftet hat.

Aktionen – Wir packen's an!

Demnächst krepeln einige Schülergruppen die Ärmel hoch und wollen etwas für ihre Umwelt und ihre Mitmenschen bewegen:

Die Umwelt AG steht in den Startlöchern für die Neugestaltung unseres Pausenhofs, in dem sich künftig nicht nur Schüler, sondern auch Insekten wohler fühlen sollen. Geplant ist unter anderem die Anbringung von Insektenhotels. Darüber hinaus bekommt die Klasse 6a eine Grünfläche im Schulbereich zur eigenständigen Gestaltung. Die nötige Genehmigung des Landratsamtes dafür liegt bereits vor.

Auch die Schülersprecher haben große Pläne: Sie wollen die Unterführung neu gestalten. Die Kosten für die Farbe übernimmt die Stadt Schongau. Ich freue mich über die Eigeninitiative und die tollen Ideen unserer Schüler und wünsche bei allen anstehenden Projekten viel Erfolg!

Organisatorisches

Wir bitten alle Eltern, die ins Schulgebäude kommen, um ihren Kindern vergessende Dinge in die Klasse zu bringen, wie z.B. vergessene Turnsachen, etc. sich immer zuerst im Sekretariat anzumelden, bevor sie die Klassenräume etc. aufsuchen.

Handschuhe verloren, Schal weg? Dann schau doch mal im Fundsachenschrank nach. Du findest ihn rechts neben der Glastüre zum Eingangsbereich des Lehrerzimmers. Falls du einen vermissten Gegenstand dort wiederfindest, frage in der 2. Pause nach Frau Fichtl-Perst, die dir den Schrank aufsperrt.

Wia ma da Schnab'l g'wachs'n is...

Der Wettbewerb „Nestgeflüster“ möchte SchülerInnen und LehrerInnen ermuntern, sich im Rahmen des Unterrichts, von AGs oder in Projektarbeiten mit dem Thema **Dialekt** praxisnah zu beschäftigen. Teilnehmen können Schülerinnen und Schüler aller Jahrgangsstufen und Schularten.

Welche Art der mündlichen oder schriftlichen Darbietung gewählt wird, bleibt den TeilnehmerInnen überlassen. Das Thema Dialekt kann in Form von Gedichten, Liedern, Sagen und Märchen, Gstanzi, Hörspielen, Geschichten, als Rap und so weiter verarbeitet werden.

Einsendeschluss für den Mundartwettbewerb der bayerischen Trachtenjugend ist der 03.04.2020. Es gibt tolle Preise zu gewinnen und die besten 10 Einsendungen werden im Bayerischen Rundfunk ausgestrahlt.

Interesse geweckt? Wer weitere Informationen zum Wettbewerb möchte, kann sich bei Frau Zellner melden.

Lernmittelfreiheit für Familien mit drei oder mehr Kindern

Wir möchten Familien, die drei oder mehr schulpflichtige Kinder haben, darauf aufmerksam machen, dass für den Unterricht benötigte Lernmittel wie Formelsammlungen, Atlanten oder Bibeln vom

Landratsamt bezahlt werden. Bitte wenden Sie sich ans Sekretariat, dann leiten wir die entsprechenden Daten ans Landratsamt weiter

Informationen zum Qualifizierenden Mittelschulabschluss

Realschüler der 9. Jahrgangsstufe können an den Prüfungen zum Qualifizierenden Mittelschulabschluss als Externe teilnehmen. Dies ist aber nur dann empfehlenswert, wenn der derzeitige Leistungsstand darauf hindeutet, dass das Klassenziel vermutlich nicht erreicht wird und ein Wiederholen der Jahrgangsstufe nicht möglich ist, bzw. der baldige Eintritt ins Berufsleben angestrebt wird.

Am **Donnerstag, den 13.02.2020** um 13.00 Uhr, findet in der Pfaffenwinkel-Realschule eine Info-Veranstaltung zur Teilnahme am externen QA statt. (Raum B001)

Die Anmeldung zur Prüfung erfolgt unmittelbar an der Mittelschule des eigenen Schulsprengels. Eine Kopie des Zwischenzeugnisses ist mitzubringen. Alle Schülerinnen und Schüler, die den externen QA anstreben, müssen sich unverzüglich nach dem Zwischenzeugnis bei der Mittelschule anmelden und ihre Prüfungsfächer wählen!

(Barbara Achmüller)

Termine bis zum Ende des 1. Schulhalbjahres

| | | |
|-------------------------|---------------------------|--|
| Fr, 20.12. | | letzter Schultag vor den Weihnachtsferien Unterrichtsende: 11:50 Uhr |
| Di, 07.01. | | erster Schultag nach den Weihnachtsferien |
| Mi, 08.01. | | Moussong Teater für die 5. Klassen und Klasse 6a |
| Mo, 20.01. – Fr, 24.01. | | Speaking Schulaufgabe in Jahrgangsstufe 8 |
| Mo, 27.01. – Fr, 31.01. | | Skilager der Klassen 7b und d Praktikumswoche der Klassen 9 a und d |
| Mo, 03.02. – Fr, 07.02. | | Skilager der Klassen 7 a, c und e Praktikumswoche der Klasse 9 b, c und e |
| Mi, 05.02. | | Storyteller Jim Wingate für Jahrgangsstufe 5 und 6 |
| Mo, 10.02. – Fr, 14.02. | 5. und 6. Stunde | Demenzparcours in ausgewählten Klassen |
| Do, 13.02. | 13:00 Uhr Raum B001 | Infoveranstaltung zum Qualifizierenden Mittelschulabschluss für interessierte Schüler der 9. Jahrgangsstufe |
| Fr, 14.02 | | Zwischenzeugnisvergabe für die 9. und 10. Klassen und Notenberichte für die 5. bis 8. Jahrgangsstufe Eishockey Spiel Schüler gegen Lehrer |
| Mo, 17.02. | | VERA Test im Fach Deutsch der Jahrgangsstufe 8 |
| Mo, 17.02. – Fr, 21.02. | | Mintwoche des I-Zweigs der Jahrgangsstufe 8 |
| Di, 18.02 | | Faschingsparty der SMV für die Jahrgangsstufen 5 und 6 |
| Mi, 19.02. | 18:30 | VERA Test im Fach Englisch in Jahrgangsstufe 8 Übertrittsabend und Schulbesichtigung für Schüler der 4. Klasse, die im nächsten Jahr die Jgst. 5 besuchen möchten |
| Do 20.02. | 19:00 | Informationsabend zur neuen Talentklasse – konkrete Planung |
| Fr, 21.02. | | Wintersporttag der Jahrgangsstufe 6 Letzter Schultag vor den Winterferien |

*Ich wünsche der gesamten Schulfamilie frohe Weihnachten und einen guten Rutsch
ins neue Jahr!*

Mit freundlichen Grüßen

Armin Eder
Realschuldirektor